

Nous nous retrouvons dans la joie de Noël , une joie peut-être pas si évidente car notre société de consommation nous a fait baigner depuis quelques semaines dans l'ambiance d'un certain Noël. Un Noël avant l'heure qui n'est pas l'arrivée de Jésus, mais plutôt celui du père Noël et des cadeaux. Je crois qu'on peut être reconnaissant à l'Église qui, avec sa pédagogie, veut nous préparer à ce moment pour que la joie soit ce qu'elle doit être : spirituelle et non uniquement matérielle. C'est le rôle de l'Avent où dimanche après dimanche, nous avons allumé les bougies comme pour nous dire que le temps n'était pas encore arrivé. Mais ce soir la joie est au rendez-vous, elle peut éclater. D'ailleurs c'est ce qui nous est demandé « voici que je viens vous annoncer une bonne nouvelle, une grande joie pour tout le peuple... ». Et l'ange de continuer « aujourd'hui vous est né un Sauveur, il est le Messie, le Seigneur ». Ainsi chaque année, à l'occasion de cette fête, nous sommes invités à expérimenter que Dieu est en lui-même source de joie, qu'il y a de la joie à croire, de croire au Dieu d'amour qui nous fait aimer la vie. Cette joie n'est pas artificielle, elle ne nous évade pas du réel de la vie et de ses difficultés. Les premiers mots de la liturgie de la parole nous rappellent cette réalité « le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière, sur les habitants de l'ombre une lumière a resplendi ». Nous pensons aux peuples pour lesquels ces paroles sont d'actualité : peuples d'Ukraine, de Palestine et tant d'autres pris au piège des guerres modernes déclenchées par les tyrans que nous connaissons, Hérodes actuels qui n'ont rien à envier à l'original. Noël de la joie mais aussi indissociablement Noël de la solidarité car comment être totalement en paix quand tant que des frères et sœurs souffrent dans le quotidien ? En tout cas notre foi nous sort de l'indifférence pour nous rendre proche d'eux. Témoins de l'espérance en ce monde, nous croyons que nous sommes aimés par notre père commun et que le seul avenir possible sur cette terre avant notre avenir éternel avec lui, est de partager cet amour entre nous et en particulier avec les plus petits. Joyeux Noël à tous !